



Information an die Bevölkerung über die Gemeinderats-sitzungen vom 3. und 17. November 2020

Der Gemeinderat bringt den Bürgern hiermit die Beschlüsse von allgemeiner Tragweite zur Kenntnis. Es werden nur jene Beschlüsse veröffentlicht, welche schutzwürdiges, privates oder öffentliches Interesse nicht verletzen. Der Gemeinderat hält jeweils fest, welche Beschlüsse veröffentlicht werden. Der Gemeinderat stützt sich hierbei auf die Bestimmungen des Organisationsreglements (Art. 57, Information).

Präsidiales – Bildung – Finanzen und Kultur – Gesellschaft – Planung und Bau

Gemeindeversammlung vom 02.12.2020 – Botschaft

Der Gemeinderat verabschiedet die Botschaft zur Gemeindeversammlung vom 02.12.2020. Die Botschaft wird in alle Haushaltungen verteilt und kann auch unter www.pieterlen.ch (Politik / Gemeindeversammlung) eingesehen werden.

Finanzplan 2021 – 2025

Der Gemeinderat hat den Finanzplan 2021 - 2025 genehmigt. Der Finanzplan dient als Führungsinstrument und gibt Auskunft über die Entwicklung der Gemeindefinanzen in den nächsten 5 Jahren. Der Gemeinderat wird an der Gemeindeversammlung nebst dem Budget 2021 auch auf den Finanzplan eingehen.

Die detaillierten Unterlagen können unter www.pieterlen.ch (Politik / Finanzen) abgerufen werden.

Öffentliche Anlässe in Gemeindeliegenschaften

Der Gemeinderat verfolgt die Covid19-Pandemie laufend. Dabei wird er durch den Gemeindeführungsstab Corona unterstützt. Seit Ausbruch der Pandemie konnten die Gemeindeliegenschaften nicht mehr für öffentliche Anlässe gemietet werden. Der Gemeinderat hat nun entschieden, dass ab Januar 2021 die Benützung für öffentliche Anlässe wieder möglich ist, sofern die eidgenössischen und kantonalen Vorgaben eingehalten werden und ein Schutzkonzept vorgelegt wird. Aktuell gilt die kantonale Vorgabe von max. 15 Personen für öffentliche Veranstaltungen.

Wechsel der Abteilungsleitung Bau + Energie sowie Reorganisation der Bauabteilung ab 01.01.2021

Christoph Scholl wird ab 01.01.2021 die Leitung der Bauabteilung übernehmen. Ueli Hofer steht ihm in der Funktion als Stellvertreter bis zu seiner Pensionierung per Ende April 2021 zur Seite.

Per 01.01.2021 wird die Abteilung über drei Bereiche organisiert und geführt. Den Bereich Administration/ Tiefbau & Hochbau. Der Bereich Tiefbau durch Heinz Ihly, Hochbau durch Noemi Lozano und per 01.05.2021 Svenja Meier für den Bereich Administration inkl. Stellvertretung des Abteilungsleiters.

Der Gemeinderat hat hierzu eine neue Personalverordnung erarbeitet. Diese liegt ab dem 26.11. für 30 Tage öffentlich auf und kann auch unter www.pieterlen.ch (Verwaltung / Dokumente) eingesehen werden.



Legislatorschwerpunkte-/Ziele 2020-2023 des Gemeinderates

An mehreren Klausuren hat der Gemeinderat zusammen mit der Geschäftsleitung die Legislatorschwerpunkte-/Ziele 2020-23 erarbeitet, welche nun in der Pieterlen Post sowie unter www.pieterlen.ch (Politik / Legislaturziele) kommuniziert werden.

Neue Behördenorganisation – Auswirkungen auf Verwaltung

Seit diesem Jahr verfügt die Gemeinde über eine neue Behördenorganisation und ein neues Organisationsreglement. Das Departement Soziales mit der Sozialkommission wurde abgelöst durch das Departement «Gesellschaft» mit einer Gesellschaftskommission. Der Gemeinderat hat nun die Ausrichtung der Verwaltung auf die neue Gemeindeorganisation festgelegt und dabei auch die Schwerpunkte gemäss der Legislaturplanung berücksichtigt. Ab April 2021 soll die Präsidialabteilung für folgende gesellschaftlichen Themen zuständig sein:

- Kultur (bisher)
- Gesundheit (bisher)
- Vereine, Freizeit, Sport (bisher)
- Alter (bisher)
- Integration/Migration (bisher)
- Jugend (neu)
- Familien (neu)
- Frühe Förderung (neu)
- Betreuungsgutscheine (neu)
- Unterstellung Kita-Leitung der Präsidialabteilung (neu)
- Sekretariat Gesellschaftskommission (neu)

Für die Bearbeitung der Themen Alter, Jugend und Integration setzt der Gemeinderat zusätzliche 15 Stellenprozent ein. Zusammen mit dem Wechsel zum Betreuungsgutcheinsystem (+30%) sowie der Personalführung und dem Kommissionssekretariat (+5%) stellt der Gemeinderat somit gesamthaft 50% zur Verfügung. Die Präsidialabteilung wird sich nun neu organisieren und anschliessend die Stellenbesetzung angehen.

Einführung Homeoffice per 01.01.2021

Seit diesem Frühling mussten sich schweizweit viele Unternehmen erstmals mit Homeoffice auseinandersetzen. So auch die Einwohnergemeinde Pieterlen. Infolge der guten EDV-Infrastruktur konnte die Verwaltung rasch auf Homeoffice umstellen und so die Präsenz vor Ort während der Covid19-Pandemie auf ein Minimum reduzieren und trotzdem das Dienstleistungsangebot mehrheitlich aufrechterhalten.

Es ist davon auszugehen, dass die Corona-Krise die künftige Arbeitswelt stark verändern wird. Der Gemeinderat ist zum Schluss gekommen, dass Homeoffice auch nach der Pandemie eine mögliche Arbeitsform sein kann. Er hat entsprechende interne Weisungen verabschiedet, welche sich grösstenteils nach den Vorgaben des Kantons richten. Die zusätzliche Möglichkeit von Homeoffice steigert die Attraktivität der Einwohnergemeinde Pieterlen als Arbeitgeberin. Zudem kann die Gemeinde einen kleinen Beitrag zur Reduzierung des Pendlerverkehrs beitragen. Die Einführung wird keinen Einfluss auf das Dienstleistungsangebot oder die Öffnungszeiten haben.



Klasseneröffnung Primarstufe

Die Schülerzahlen steigen weiterhin, so dass der Gemeinderat dem kantonalen Schulinspektorat die Eröffnung einer weiteren Klasse auf Primarstufe per 01.08.2021 beantragen muss.

Schule: Beschaffung Notebooks und Ersatz Firewall

Für die Beschaffung von 26 Notebooks und den Ersatz der Firewall in der Schule Pieterlen spricht der Gemeinderat einen Kredit von CHF 27'000.

Pieterlen, 26. November 2020

Leiter Präsidiales

David Löffel